

Bundesarbeitsgemeinschaft Multifamilientherapie e.V.



und

SPIN – Deutsche Gesellschaft für videobasierte Beratung e.V



Stellungnahme für Demokratie und Solidarität – gegen verfassungswidrige und menschenverachtende Parolen und Hassreden

Die Bundesarbeitsgemeinschaft Multifamilientherapie e.V. und SPIN – Deutsche Gesellschaft für videobasierte Beratung e.V. sind zwei Fachverbände, die sich für die Förderung von Menschlichkeit, Akzeptanz und Vielfalt einsetzen. Wir verurteilen aufs Schärfste den zunehmenden Rechtspopulismus und die damit verbundene Verbreitung rassistischer sowie anderer herabwürdigender und ausgrenzender Parolen. Zugleich sprechen wir uns für eine strikte Einhaltung der durch Grundgesetz und Völkerrecht (u.a. UN-Menschenrechtskonvention und Genfer Flüchtlingskonvention) garantierten Rechte aller unserer Mitmenschen aus.

Die verbreiteten Feindbilder und Hassreden führen dazu, dass sich gesellschaftliche Spaltungen vertiefen und ein Klima der Angst und Intoleranz geschürt wird. Diese Entwicklungen haben tiefgreifende Auswirkungen auf das Zusammenleben in unseren Familien und Gemeinschaften. Sie führen zu einer Zunahme von Gewalt, Mobbing und Ausgrenzung und gefährden das Wohlbefinden von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen.

Als Multifamilientrainer*innen und -therapeut*innen und als Videoberater*innen wissen wir, wie wichtig ein positives und inklusives Umfeld für die gesunde Entwicklung jedes Menschen ist. Diskriminierung und Ausgrenzung führen zu psychischen Belastungen, wie zum Beispiel Angstzuständen, Depressionen und Traumata. Dies gilt in besonderem Maße für geflüchtete Menschen, die bereits traumatisierende Erfahrungen gemacht haben.

Wir setzen uns für eine offene, tolerante und solidarische Gesellschaft ein, in der alle Menschen gleichberechtigt behandelt werden. Wir appellieren an die Medien, eine kritische Berichterstattung über populistische Tendenzen zu gewährleisten und dabei auf eine sachliche und wertschätzende Sprache zu achten.

Als Fachverbände für Multifamilientherapie und videobasierte Beratung bieten wir unsere Expertise an, um die Auswirkungen von Diskriminierung und Ausgrenzung auf Familien und Gemeinschaften zu untersuchen und entsprechende Präventions- und Interventionsmaßnahmen zu entwickeln. Wir bieten zudem Gesprächsangebote für Menschen, die rechtspopulistischem bis hin zu rechtsextremem Gedankengut in ihrem Umfeld ausgesetzt sind. Wir sind überzeugt, dass nur durch gemeinsames Handeln eine nachhaltige Veränderung erreicht werden kann.

BAG Multifamilientherapie e.V.

Der Vorstand

www.bag-mft.de

SPIN-DGVB e.V.

Der Vorstand

www.spindeutschland.de